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Niederschrift über die öffentliche Sitzung des Stadtrats Baunach am 07.09.2021 

 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil 
 
 1.  Kurzbericht des Bürgermeisters 
  
 1.1.  Kurzbericht - Jugendparlament Baunach 
  
 1.2.  Kurzbericht - Baunach Allianz - Integrierte Ländliche Entwicklung (ILE) 
  
 1.3.  Kurzbericht - Bürgerinitiative zum Erhalt der Chirurgie der Haßbergklinik Ebern 
  
 2.  Straßenbenennung Neubaugebiet "Röderweg Süd" 
  
 3.  Bekanntgabe der nichtöffentlich gefassten Beschlüsse aus der letzten Sitzung 
  
 4.  Anglerverein 1968 Baunach e.V. - Antrag auf Verlängerung des Fischereipachtvertrages für die Südsee 
  
 5.  Stadtrat Sitzungstermine 2022 
  
 6.  Sonstiges - Anfragen gemäß § 32 GeschO 
  
 6.1.  Sonstiges - Untersuchung der Lauter-Brücke 
  

 
 
Um 18:00 Uhr eröffnete Erster Bürgermeister Tobias Roppelt die Sitzung des des Stadtrats Baunach. 
Zu der Sitzung wurde form- und fristgerecht mit Schreiben vom 31.08.2021 geladen. Mit der Sitzungsladung und 
der Tagesordnung bestand Einverständnis. Gegen die Niederschrift der Stadtratssitzung vom 27.07.2021 wurden 
keine Einwendungen erhoben. Diese gilt somit als genehmigt und anerkannt. 
 
Stadtratsmitglied Manuela Fößel möchte zum TOP 8.1 Sonstiges - Sturzflutrisikomanagement ergänzt haben, dass 
eventuell Maßnahmen vorgezogen werden und noch nicht umgesetzte Bebauungspläne hinsichtlich der 
Entwässerungsthematik überprüft werden.  
 
 

Öffentlicher Teil 
 

 1. Kurzbericht des Bürgermeisters 

  

Erster Bürgermeister Tobias Roppelt berichtet über folgende Themen: 
 
 

 1.1. Kurzbericht - Jugendparlament Baunach 

  

Vor einigen Wochen fand die konstituierende Sitzung des neuen Baunacher Jugendparlamentes statt.  
Die Vorstandschaft wurde wie folgt gewählt: 
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1. Jugendbürgermeister: Max Saffouri 
2. Jugendbürgermeister: Moritz Schuler 
Kassiererin: Sophia Schmidt 
Schriftführer: Jona Schwarzböck 
Öffentlichkeitsarbeit: Lena-Marie Kehr 
 
Der Erste Bürgermeister freut sich auf die Zusammenarbeit und gratuliert allen Gewählten ganz herzlich!  
Vielen Dank an alle die sich beteiligt und zur Wahl gestellt haben. Meckern ist immer einfach, mitmachen aber 
etwas ganz anderes! Respekt vor den Mut der Jugendlichen und vor allem viel Erfolg bei Ihrer Arbeit.  
 
Eine Vorstellung im Stadtrat soll mit einem Ergebnisbericht im Frühjahr stattfinden.  
 
 
 

 1.2. Kurzbericht - Baunach Allianz - Integrierte Ländliche Entwicklung (ILE) 

  

Nach mittlerweile gut 3 Jahren erfolgreicher Zusammenarbeit im Rahmen der Integrierten Ländlichen Entwicklung 
(ILE) wurde die Baunach Allianz erfolgreich evaluiert.  
 
In der letzten Vorstandssitzung überbrachte das ALE Unterfranken einen Förderbescheid in Höhe von 278.000 € 
für 4 weitere Jahre. Somit kann die positive Zusammenarbeit weiter fortgesetzt werden.  
 
Aktuell läuft die 2. Runde des jährlichen Regionalbudgets in die Zielgerade ein. Hier werden jährlich regionale 
Kleinprojekte von Vereinen, Initiativen und Gemeinden mit 100.000 € gefördert. Ab Ende des Jahres wird 
voraussichtlich die nächste Förderperiode eingeleitet. Dann sind Bewerbungen mit kreativen Projektideen für die 
Region wieder möglich.  
 

 1.3. Kurzbericht - Bürgerinitiative zum Erhalt der Chirurgie der Haßbergklinik Ebern 

  

Für die Stadt Baunach unterschrieb der Erste Bürgermeister Roppelt die Petition der Bürgerinitiative „Rettet unser 
Krankenhaus“ zum Erhalt der Chirurgie an der Haßbergklinik Ebern. Auch wir in Baunach haben zweifelsohne 
großes Interesse daran, dass das Krankenhaus in seiner jetzigen Form erhalten bleibt.  
 
 

 2. Straßenbenennung Neubaugebiet "Röderweg Süd" 

  

Dem Gremium lag zur Vorbereitung auf die Sitzung folgender Sachverhalt vor: 
 
Die CSU-Stadtratsfraktion schlägt für die Straße im Neubaugebiet „Röderweg Süd“ den Namen „Berta-Reiser-
Straße“ vor. Begründet wird dies wie folgt. 
 
„Berta Reiser ist vielen alteingesessenen Baunachern ein Begriff, es gibt sicher noch Bürger, die sie persönlich 
kannten. Sie lebte von 1945-1952 in Baunach, damals im alten Schulhaus, mit ihren Kindern. Sie war Malerin und 
Autorin. Ihr Werk „An den Ufern des Friedens, Erinnerungen an die Zeit in Franken“ steht sicher noch in vielen 
Baunacher Bücherschränken, in der alten Bücherei konnte man es auch ausleihen. Sicher hängt auch noch das 
ein oder andere Bild in einem Baunacher Haus und sie sind im Heimatmuseum untergebracht.“ 
 
Sollte der Stadtrat dem Vorschlag positiv gegenüberstehen, schlägt die Verwaltung den Namen „Berta-Reiser-
Weg“ vor. Da es sich bei der geplanten Erschließungsstraße nicht um eine durchgehende Straße handelt.  
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Beispiele hierfür wären in Baunach 

- Paul-Jaich-Weg 
- Dr.-Max-Schmidt-Weg 
- Wilhelm-Faßoli-Weg 

 
Informationen in bzw. aus der Sitzung: 
 
Bei künftigen Straßenbenennungen soll den Stadträten mehr Zeit zum Nachdenken gegeben werden. Zudem 
könnte die Bevölkerung mit eingebunden werden.  
 
 
Beschluss: 14 : 0 
 
Die Straße im Neubaugebiet „Röderweg Süd“ erhält den Namen „Berta-Reiser-Weg“ 

 3. Bekanntgabe der nichtöffentlich gefassten Beschlüsse aus der letzten Sitzung 

  

Nachdem im Mitteilungsblatt ein öffentlicher Aufruf zur weiteren Entwicklung des Gebietes Deutel-Areal 
veröffentlicht wurde, hat die Stadt mittlerweile das Grundstück an die Wohnbau Bamberg GmbH verkauft und der 
Stadtrat dem Notarvertrag zugestimmt.  
 
Hier sollen insgesamt 15 Wohnungen entstehen, welche auch barrierefrei zugänglich sind.  
 
Wir wollen hiermit der großen Nachfrage nach Wohnraum in unserer Stadt gerecht werden. Auch ist dieses Projekt 
ein Paradebeispiel für „innen statt außen“. Wir stärken den Ortskern und führen der Fläche wieder einer neuen 
Nutzung zu, so der Vorsitzende.  
 
Bereits nächste Woche im Bauausschuss wird der Bauantrag behandelt. Mit dem Vorhaben soll zeitnah bekommen 
werden. 
 
 

 4. Anglerverein 1968 Baunach e.V. - Antrag auf Verlängerung des Fischereipachtvertrages für die 
Südsee 

  

Dem Gremium lag zur Vorbereitung auf die Sitzung folgender Sachverhalt vor: 
 
Mit Schreiben vom 16.08.2021 beantragt der Anglerverein 1968 Baunach u. Umgebung e.V. die 
Verlängerung des Fischereipachtvertrages für den Baggersee „Südsee“ um weitere 10 Jahre. 
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Das Fischereirecht liegt im Bereich der B 279 / Baunachfluß (nördlich des Mains und westlich der Bahnstrecke)  
in der Gemarkung Baunach. Die Größe des Baggersees beträgt 115.678 m². 
 
Der Pachtvertrag endet am 31.12.2021 und soll für 10 weitere Jahre verlängert werden. Der Pachtzins beträgt 
2.082,00 € jährlich. 
 
Durch die ständige Pflege der Südsee durch den Anglerverein 1968 Baunach und Umg. e.V.  
haben Baunacher auch den See als Naherholungsgebiet und Wanderziel schätzen gelernt.  
 
Es wird daher vorgeschlagen, den Pachtvertrag um 10 Jahre bis zum 31.12.2031 zu verlängern. 
 
 
Beschluss: 14 : 0 
 
Der Stadtrat der Stadt Baunach stimmt einer Verlängerung des Fischereipachtvertrages für den 
Baggersee „Südsee“ um 10 Jahre bis zum 31.12.2031 zu. Der Pachtpreis beträgt 2.082,00 € jährlich. 
Das Fischereirecht liegt in der Gemarkung Baunach im Bereich der B 279 / Baunachfluß nördlich des 
Mains und westlich der Bahnstecke. Die Größe des Baggersees beträgt 115.678 m². 
 
 

 5. Stadtrat Sitzungstermine 2022 

  

Dem Gremium lag zur Vorbereitung auf die Sitzung folgender Sachverhalt vor: 
 
Die Verwaltung schlägt für das Jahr 2022 die folgenden Sitzungstermine vor 

Datum Tag Gremium Bemerkungen/Sonstiges 

11.01.2022 Dienstag Stadtrat Baunach um 1 Woche verschoben 

18.01.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach ebenfalls um 1 Woche verschoben 

01.02.2022 Dienstag Stadtrat Baunach   

08.02.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach   

08.03.2022 Dienstag Stadtrat Baunach um 1 Woche verschoben 

15.03.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach ebenfalls um 1 Woche verschoben 

05.04.2022 Dienstag Stadtrat Baunach   

12.04.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach   

03.05.2022 Dienstag Stadtrat Baunach   

10.05.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach   

14.06.2022 Dienstag Stadtrat Baunach um 1 Woche verschoben 

21.06.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach ebenfalls um 1 Woche verschoben 

05.07.2022 Dienstag Stadtrat Baunach   

12.07.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach   

26.07.2022 Dienstag Stadtrat Baunach letzte Sitzung vor Sommerpause 

13.09.2022 Dienstag Stadtrat Baunach um 1 Woche verschoben 

20.09.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach ebenfalls um 1 Woche verschoben 

04.10.2022 Dienstag Stadtrat Baunach   

11.10.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach   

08.11.2022 Dienstag Stadtrat Baunach um 1 Woche verschoben 

15.11.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach ebenfalls um 1 Woche verschoben 

06.12.2022 Dienstag Stadtrat Baunach   
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13.12.2022 Dienstag Bauausschuss Baunach   

 
 
Beschluss: 14 : 0 
 
Der Stadtrat Baunach nimmt die vorgeschlagenen Sitzungstermine zur Kenntnis und genehmigt diese. Die 
Verwaltung wird beauftragt, die Sitzungstermine einzuplanen und zu veröffentlichen. 
 
 

 6. Sonstiges - Anfragen gemäß § 32 GeschO 

  

Aus der Mitte des Stadtrates werden folgende Anfragen gestellt bzw. Informationen gegeben: 
 

 6.1. Sonstiges - Untersuchung der Lauter-Brücke 

  

Stadtratsmitglied Michael Eichler erkundigt sich nach der kürzlich stattgefundenen Untersuchung an der Lauter-
Brücke. Der Vorsitzende antwortet, dass die Untersuchung für die Sanierung der Brücke notwendig war. Eine 
Sanierung ist dringend erforderlich. Ob diese noch dieses Jahr stattfindet, ist fraglich. Die Arbeiten führt das 
Staatliche Bauamt durch, welches für die Bundesstraße zuständig ist.  
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. Der Vorsitzende beendet den öffentlichen Teil um 18:25 Uhr. Ein nicht-
öffentlicher Teil schließt sich an.  


